

La trastienda

ROMERO, NUEVO LÍDER DEL PAN

A pesar de la grillería que oran Xóchitl Gálvez, Germán Martínez Cázares, Max Cortázar y Damián Zepeda para boicotear la sucesión en la dirigencia nacional del PAN, la realidad es que no pasarán de quejas y buenos deseos. Entre los militantes panistas a nivel nacional sólo hay un candidato de unidad. Se trata del líder de la bancada del blanquiazul en San Lázaro, Jorge Romero, quien tendrá la coordinación y el control político de los principales liderazgos del blanquiazul a nivel estatal y nacional. En el Senado se perfilan como posibles coordinadores tres nombres: Marko Cortés, Enrique Vargas y Ricardo Anaya, todos integrantes del grupo que ha mantenido al PAN como la única fuerza política de oposición.

Malas cuentas en Colima

Nos hacen ver que en el triunfo apabullante de la 4T el pasado 2 de junio, no todo fue miel sobre hojuelas. En Colima, Morena perdió la capital y Villa de Álvarez, los municipios conurbados con más habitantes de la entidad. Muchos leen en estos resultados un voto de castigo en contra de la gobernadora del guinda, **Indira Vizcaíno**, quien además, realizó una pésima operación política durante los comicios. Tan mal operó, que la candidata a la capital, **Azucena López Legorreta**, no pudo hacer campaña, porque su partido prefirió dedicar ese tiempo a litigar en tribunales su dudosa residencia. En los pasados comicios Morena perdió cinco de 10 municipios, con lo que la oposición gobernará la mitad de Colima. Ahí el dato.

Sheinbaum tiende puentes

Mientras los dirigentes nacionales de PRI, PAN y PRD siguen enfrascados en sus fantasías de "fraude", la ganadora de la elección presidencial, **Claudia Sheinbaum**, se reúne un día sí y otro también con actores económicos, políticos y sociales, con quienes tiende puentes que le serán de mucha

utilidad en el arranque de su gobierno. En este tenor, resulta de vital importancia el encuentro que la morenista sostendrá en los próximos días con los integrantes del Consejo Coordinador Empresarial, a petición de su presidente, **Francisco Cervantes**. Una buena relación e interlocución entre el gobierno y el sector privado redundará en beneficios para el país. Ambas partes parecen entenderlo así. Enhorabuena.

Tiemblan pluris de Morena

Nos aseguran que algunos personajes de Morena que fueron incluidos en la lista de candidatos al Senado por la vía plurinominal están nerviosos, pues es probable que el resultado obtenido por su partido en las urnas no les favorezca. El guinda ganó la elección de senadores por mayoría en 30 de las 32 entidades federativas, lo que significa 60 de 64 escaños en disputa por esta vía, es decir, el 93% de los espacios. Esto llevará a que tenga pocos plurinominales, para evitar una sobrerrepresentación. Algunas excorcholatas, como **Adán Augusto López** y **Gerardo Fernández Noroña** la tienen segura, pero **Marcelo Ebrard** está en veremos, pues ocupa el lugar siete. De ahí para abajo, a cruzar los dedos. Pendientes.

Tirito en el naranja

Vaya mensaje el que envió el gobernador de Jalisco, **Enrique Alfaro**, a quienes manejan los hilos de Movimiento Ciudadano. El pasado jueves, Alfaro acusó al grupo de **Dante Delgado** de "tomar decisiones equivocadas" y hacer "de la política una broma". Y de plano, advirtió que si imponen a **Jorge Álvarez Máynez** como nuevo dirigente nacional, no cuenten con los emecistas jaliscienses. Sin matices, criticó que la dirigencia nacional presuma que le ganaron al PRD y al PRI, "partidos que ya estaban muertos", mientras que en Jalisco "construimos un partido que gana elecciones". Luego de esto, muchos dudan que al terminar su mandato, Alfaro sólo se dedique a dirigir equipos de fútbol, como lo anunció. Veremos.



Raspón a Zambrano

Quien no se quedó con las ganas de hacer un reproche velado fue la dirigente del PRD en la Ciudad de México, **Nora Arias**, al decir que en la capital del país se logró conservar el registro, pese a la falta de apoyo económico de la dirigencia nacional, encabezada por **Jesús Zambrano**. "Nos dejaron sin recursos y pudimos sacar el registro", dijo Arias, palabras más, palabras menos. El señalamiento, que generó un gran eco durante toda la semana pasada, se sumó a otras voces en el sentido de que quienes se quedaron con el control del PRD tras el derrumbe provocado por la creación de Morena, sólo buscaron proteger sus intereses personales, cuando desde hace tiempo debieron promover una refundación. Así las cosas. 

